



# Interview mit Viktorija Kukushev, Sozialarbeiterin

# EmpowerInclusive



- 1) Was sind die größten Herausforderungen für junge Menschen beim Eintritt in den Arbeitsmarkt in Nordmazedonien und wie können diese bewältigt werden? Ich denke, die größte Herausforderung beim Eintritt in den Arbeitsmarkt in Nordmazedonien ist das Gehalt. Viele junge Menschen sind entmutigt, wenn sie erfahren, wie niedrig ihr Einstiegsgehalt ist, nachdem sie vier Jahre lang studiert haben. Sie finden meist Jobs in weit entfernten Ländern. Dem lässt sich leicht durch Gehaltserhöhungen für bestimmte Altersgruppen begegnen.
- 2) Wie effektiv sind die aktuellen Regierungsmaßnahmen und -initiativen zur Förderung von Jugendunternehmertum und welche Verbesserungen würden Sie vorschlagen? Ich denke, unsere Regierung unterstützt aktiv neue Unternehmen, da sie europäische Zuschüsse erhält, die man beantragen kann. Die Zuschüsse werden je nach Idee erhöht.
- 3) Welche Rolle spielen Unternehmen und private Organisationen bei der Förderung junger Menschen, die einen Job finden können, und wie kann die Zusammenarbeit mit Bildungseinrichtungen gestärkt werden? Viele Unternehmen haben beispielsweise Vereinbarungen mit Schulen für praktische Stunden/Tage, was ich als Gymnasiast in einer bestimmten Region sehr hilfreich finde. Um eine bestimmte Fähigkeit zu erlernen, muss man zunächst eine Ausbildung absolvieren. Generell spielen private Unternehmen eine große Rolle bei der Beschäftigung junger Menschen ab jungem Alter. Die Schaffung von mehr dieser Vereinbarungen für bestimmte Bereiche wird die Jugendbeschäftigung verbessern.
- 4) Welche Schlüsselkompetenzen brauchen junge Unternehmer Ihrer Meinung nach, um in Nordmazedonien erfolgreich zu sein, und wie können sie diese Kompetenzen effektiv entwickeln? Auf jeden Fall Kommunikation, Selbstvertrauen und Selbstbewusstsein. Alle diese Kompetenzen können entwickelt werden, indem man versucht, ein eigenes Unternehmen/Geschäft/Nebengeschäft zu gründen.
- 5) Können Sie ein erfolgreiches Beispiel für eine Initiative oder ein Programm zur Förderung junger Unternehmer nennen, das eine bedeutende Wirkung hatte? Ich war an zwei oder drei Projekten zur Förderung junger Unternehmer beteiligt, die mir alle einen kleinen Einblick darin gaben, wie einfach es sein kann, wenn man einfach irgendwo anfängt. Und ich denke, wir sollten mehr solcher Möglichkeiten haben.

Von der Europäischen Union finanziert. Die geäußerten Ansichten und Meinungen entsprechen jedoch ausschließlich denen des Autors bzw. der Autoren und spiegeln nicht zwingend die der Europäischen Union oder der Europäischen Exekutivagentur für Bildung und Kultur (EACEA) wider. Weder die Europäische Union noch die EACEA können dafür verantwortlich gemacht werden.

# EmpowerInclusive

